

## MÉXICO

### Análisis de fortalezas, debilidades, oportunidades y amenazas

<b>FORTALEZAS</b>	<p>La fuerza del discurso gubernamental podría canalizarse para sensibilizar sobre la importancia del ejercicio de la libertad de expresión en nuestro país, esto fortalecería la figura de los periodistas y generaría un primer círculo de protección a su integridad física en los cinturones sociales de sus círculos cercanos.</p> <p>La acción gubernamental hoy por hoy es de tal magnitud que las demás fuerzas internas del Estado se moverían en el sentido de mandar un mensaje de no impunidad a crímenes cometidos contra la libertad de prensa.</p>
<b>DEBILIDADES</b>	<p>La vigencia de leyes que son susceptibles a interpretaciones por parte de funcionarios públicos para limitar, sancionar, coaccionar, acosar e intimidar el libre ejercicio de la libertad de expresión.</p> <p>El uso de las Fuerzas Armadas abre la puerta a la opacidad y pone en riesgo a quienes publiquen información al respecto. El continuo discurso polarizador desde las más altas esferas del poder público, y los altos índices de impunidad propician y fomentan acciones violentas en contra de la integridad física de los periodistas.</p>
<b>OPORTUNIDADES</b>	<p>El Estado mexicano tiene la oportunidad de construir, diseñar e implementar una ruta de trabajo colaborativa con organizaciones de la sociedad civil para fortalecer el Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, que incluya una estrategia integral en los casos de desplazamiento forzado por medio de una mesa de coordinación interinstitucional, y la construcción de una política pública de protección integral.</p>
<b>AMENAZAS</b>	<p>La corrupción y colusión del crimen organizado con autoridades locales que representan el principal factor de riesgo para la seguridad de los periodistas.</p> <p>La nula colaboración entre las diversas autoridades del país con el Mecanismo de Protección a Periodistas, que pasó a ser un ente solitario o ventanilla única de</p>

	<p>atención de estos temas. Si no existe una urgente coordinación entre los tres órdenes de gobierno, el fenómeno de la violencia contra periodistas se puede desbordar.</p>
--	--

